

Miércoles 25 de Junio 2025

CMIC NACIONAL

Pemex lastra a sector de la construcción pública en abril

(2025-06-25, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

La industria de la construcción regresó a terreno negativo en abril. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó este martes que en dicho mes el valor de producción de las empresas constructoras, en cifras desestacionalizadas, cayó 0.1% en relación al mes previo, con lo que no pudo mantener el crecimiento mensual reportado en marzo (0.6%, después de ocho meses seguidos de descensos). Pese al entusiasmo del gobierno federal y de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de que comenzará paulatinamente la recuperación del sector, luego del incremento de marzo, la falta de inversión pública, básicamente en el sector carretero, se volvió a reflejar en los resultados de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC).

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\).](#)

El valor de producción de las empresas constructoras cayó 0.1% durante abril

(2025-06-24, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

La industria de la construcción regresó a terreno negativo. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó este martes que durante abril el valor de producción de las empresas constructoras, en cifras desestacionalizadas, cayó el 0.1% en relación al mes previo, con lo que no pudo mantener el crecimiento mensual reportado en marzo (0.6%, después de ocho meses seguidos de descensos). En comparación anual, la baja del indicador es del 14.4 por ciento. Pese al entusiasmo del gobierno federal y de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de que comenzara paulatinamente la recuperación del sector, luego del incremento de marzo, la falta de inversión pública, básicamente en el sector carretero, se volvió a reflejar en los resultados de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC).

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\).](#)

¿Legalizar la invasión o solución a la informalidad?: El debate detrás de propuesta del Infonavit

(2025-06-24, Redacción, Centro Urbano (Sitio),)

El pasado lunes 16 de junio, Octavio Romero Oropeza, director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), dio a conocer que se trabaja en un esquema para regularizar cerca de 145,000 viviendas que han sido invadidas a lo largo del país, y legalizar a los ocupantes irregulares. **Luis Méndez Jaled**, presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, pidió analizar cuidadosamente las implicaciones legales y sociales de esta iniciativa. "En primera instancia, uno podría pensar que no es justo. Si una persona se posicionó de manera ilegal en una vivienda y ahora se le otorgan beneficios, no suena legal ni soberano", señaló. El líder del gremio constructor reconoció que el objetivo de esta iniciativa del Infonavit puede ser rescatar y reactivar viviendas en situación de abandono y conflicto, pero advirtió sobre los riesgos de institucionalizar una práctica que podría convertirse en incentivo para futuras ocupaciones ilegales.

[Notisistema JAL \(Sitio\).](#)

[Invitan a participar en la 4.a edición de la «Carrera por la Vida» en beneficio de pacientes con cáncer](#)

(2025-06-24, Redacción, Golpe Político VER (Sitio),)

El Comité de Damas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** reiteró su invitación a la ciudadanía para sumarse a la cuarta edición de la "Carrera por la Vida", evento con causa que se realizará en beneficio de la fundación Ayúdame Hermano Tengo Cáncer (AHTCA). Miriam Fernández de Lara, presidenta del comité, informó que la carrera se llevará a cabo el próximo 4 de octubre a las 16:00 horas en el pueblo mágico de Naolinco, con una ruta principal de 8 kilómetros y una caminata familiar de 3 kilómetros, para quienes deseen participar de forma recreativa.

[Al Mando // Se perfila acuerdo por adeudo de Pemex](#)

(2025-06-25, Jaime Núñez, El Heraldo de México, . 24)

La presidenta Claudia Sheinbaum hizo una tercera promesa de pago, el fin de semana. Entre julio agosto tendrán que liquidarse buena parte de los adeudos que tienen en crisis a los miembros de la Asociación Mexicana de Empresas de Servicios Petroleros, que lleva Rafael Espino, así como a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, de **Luis Méndez Jaled**, y la Cámara Mexicana de la Industria de Transporte Marítimo, que comanda José Manuel Urreta. De no ocurrir, podrían venir paros técnicos que afectarían la producción de combustible.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#),

DELEGACIONES CMIC

[Buscará CMIC contribuir a mejorar la calidad del aire](#)

(2025-06-24, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Nuevo León se comprometió ante Raúl Lozano, el Secretario de Medio Ambiente estatal, a realizar acciones que contribuyan a mejorar la calidad del aire en el Estado. "Uno de los ejes principales dentro de nuestro plan de trabajo es la Sustentabilidad, cuidando el medio ambiente, para que las construcciones y lo que hagamos nosotros vaya siempre en armonía y sin dañar el ecosistema", explicó el Presidente Rodrigo Garza.

[Constructoras se suman a cuidar el aire: CMIC-Nuevo León](#)

(2025-06-24, Redacción, Sociedad Noticias CDMX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Nuevo León pactó con el Secretario de Medio Ambiente estatal, Raúl Lozano, el impulso de medidas para mejorar la calidad del aire en la entidad. Durante un encuentro sostenido en Monterrey, el **Presidente de la CMIC** en la entidad, Rodrigo Garza, reafirmó que uno de los ejes de su plan de trabajo es la sustentabilidad, sin afectar los ecosistemas.

[Aumentan recursos del ISN pero aún sin obras a la vista](#)

(2025-06-24, Nadia Betancourt, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

A mitad del 2025, los recursos del Impuesto Sobre Nómina (ISN) continúan sin destinarse a obras específicas, mientras las cifras acumuladas generan incertidumbre entre las cámaras empresariales locales. Humberto Prado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, reveló que inicialmente se había reportado una acumulación de 40 millones de

pesos por concepto del impuesto, sin embargo, en una junta reciente se mencionó que la cifra podría ascender a 90 millones de pesos.

[Tampico, sede estratégica del Foro Consultivo CENAGAS 2025](#)

(2025-06-25, Redacción, La Red TAMP (Sitio),)

Al asistir a la instalación del Foro Consultivo del Centro Nacional de Control del Gas Natural - CENAGAS 2025- encabezado por el Gobernador del Estado, Dr. Américo Villarreal Anaya y el titular del organismo, dependiente de la Secretaría de Energía, Cuitláhuac García Jiménez, la alcaldesa Mónica Villarreal destacó la importancia estratégica y logística de Tampico y la zona conurbada en el desarrollo energético de la región noreste. Durante el evento efectuado en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Tamaulipas, la Presidenta municipal subrayó que este foro constituye un espacio para el intercambio de ideas, opiniones y experiencias en el desarrollo de proyectos relacionados con el gas natural como una alternativa para el desarrollo y la transformación; destacando además que Tampico es una de las tres sedes a nivel nacional donde se realiza el Foro CENAGAS 2025.

[Gobierno de Altamira impulsor del desarrollo energético de la zona](#)

(2025-06-24, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio),)

El presidente municipal de Altamira, Dr. Armando Martínez Manríquez, participó en el Foro Consultivo CENAGAS 2025, celebrado en el auditorio de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, evento que reunió a autoridades federales, estatales y municipales, así como a representantes del sector energético y empresarial. El evento contó con la participación del gobernador del estado, Dr. Américo Villarreal Anaya, así como, del Mtro. Cuitláhuac García Jiménez, director general del Centro Nacional de Control del Gas Natural (CENAGAS); Ing. Walter Julián Ángel Jiménez, secretario de Desarrollo Energético de Tamaulipas; la presidenta municipal de Tampico, Lic. Mónica Villarreal Anaya, y el alcalde de Ciudad Madero, C.P. Erasmo González Robledo.

[Expreso on line TAMPS \(sitio\)](#), [La Red TAMP \(Sitio\)](#).

[Un estado seguro, fuerte y productivo](#)

(2025-06-24, Redacción, El Imparcial SON (sitio),)

El Secretario de Turismo y Economía del Gobierno del Estado, Roberto Gradillas Pineda, dijo que en estos foros escucharon a productores, empresarios, prestadores de servicios y líderes comunitarios que viven y hacen crecer la economía sonorenses todos los días. Sonora tiene un enorme potencial, explicó el secretario, no solamente en turismo, sino en todas las actividades productivas. Declaró: "lo que estamos haciendo es alinear nuestras políticas con las necesidades reales del sector y con la estrategia nacional de desarrollo. Estamos hablando de detonar la inversión, mejorar la infraestructura y posicionar a Sonora como un destino confiable, atractivo y competitivo". Presidium: Dr. Carlos Germán Palafox Moyllers, subsecretario de Egresos (en representación del doctor Roberto Carlos Hernández Cordero, secretario de Hacienda), Lic. Adrián Camou Loera, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Sonora

[Alistan Carrera "Por la vida" en beneficio de AHTECA](#)

(2025-06-24, Redacción, Encuentro Informativo VER (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Veracruz Centro en coordinación con diferentes cámaras empresariales, invitan al público en general a participar en la Carrera por la Vida, que organiza el Comité de Damas, para recaudar fondos en solidaridad con la fundación AHTECA. Las inscripciones están limitadas a 300 corredores hasta agotar existencia, y pueden acudir a las oficinas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Veracruz Centro; ubicadas en Pico de Orizaba #20, Col. Sahop. C.P. 91190. Xalapa, Ver.

[Logra "Sorteo por la Esperanza" gran convocatoria en apoyo a niñas y niños con cáncer](#)

(2025-06-24, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio),)

Con una alta participación y respaldo de diversos sectores de la sociedad, se llevó a cabo con gran éxito el "Sorteo por la Esperanza", organizado por la asociación Darenka para Niños con Cáncer en conjunto con la **CMIC** Chihuahua. El evento, respaldado por el Gobierno del Estado y patrocinado por Autotokio, tuvo como propósito recaudar fondos para brindar atención integral a menores diagnosticados con cáncer. Durante el sorteo, llevado a cabo bajo la supervisión de un notario público, se dieron cita representantes de los sectores empresarial, gubernamental y social. Entre los asistentes destacaron Amyne Barrera Abbud, presidenta del Voluntariado **CMIC** Chihuahua; Karina García Molina, presidenta fundadora de Darenka; Julio César Mercado Rodríguez, presidente estatal de **CMIC**; y la regidora Blanca Patricia Ulate Bernal, encargada del despacho de la Presidencia Municipal

[Oferta más de 400 vacantes la Feria Nacional de Empleo 2025 en Chilpancingo](#)

(2025-06-24, Redacción, Diario de Zihuatanejo GRO (sitio),)

A fin de promover la inserción laboral en el mercado formal, garantizando prestaciones de ley y el respeto a los derechos humanos y laborales de las familias guerrerenses, el gobierno del estado, que encabeza la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, a través de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, en colaboración con el Servicio Nacional de Empleo Guerrero (SNE), llevó a cabo la Feria Nacional de Empleo 2025 en Chilpancingo. Asistieron al evento el Subsecretario del Empleo y Previsión Social, Carlos Adolfo Salgado Carranza; la directora del Servicio Nacional de Empleo Guerrero (SNE), Araceli Sánchez García; el secretario de Desarrollo y Fomento Turístico del municipio, Lenin Carbajal Cabrera, en representación del presidente Municipal de Chilpancingo; la presidenta de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Rosalba Marcelo Pani; y el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Chilpancingo, Marco Antonio Rodríguez Canacasco.

[Promueven diálogo para resolver conflictos laborales en Morelos](#)

(2025-06-24, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio),)

El Gobierno de Morelos, encabezado por Margarita González Saravia, reforzó su compromiso con la paz laboral en el sector de la construcción mediante la "Primera Campaña de Conciliación Laboral 2025", impulsada por la Secretaría de Desarrollo Económico y del Trabajo (SDEyT). Durante el evento, la coordinadora del Trabajo y Previsión Social, Ana Samantha Davis Sánchez, destacó la colaboración de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Morelos para resolver conflictos obrero-patronales por la vía del diálogo, reduciendo así costos y tiempos en beneficio de ambas partes. Fausto Miguel Miranda Montero, director de Inspección del Trabajo, subrayó que la campaña promueve la legalidad en las relaciones laborales, mientras

que Armando Núñez Iragorri, Presidente de la **CMIC** en el estado, reconoció que estas acciones permiten atender de forma más eficiente los temas laborales.

Visión Financiera

(2025-06-24, Georgina Howard, Quadratín JAL (sitio),)

Cuando los coordinadores del gobierno estatal pasan a ser operadores incondicionales en lugar de perfiles técnicos, se encienden las alertas. Así sucede en Nuevo León, donde Samuel García ha delegado 17 secretarías clave a Miguel Mike Flores, Daniel Acosta y Federico Rojas. Pese a que la narrativa oficial habla de eficiencia, lo evidente es que estos nombramientos sacrifican experiencia por lealtad, en un calculado juego con miras a 2027. Es especialmente preocupante la salida de Javier Navarro de su puesto como coordinador del Gabinete de Buen Gobierno. Navarro, a cargo de la Secretaría General de Gobierno, contaba con credibilidad técnica y contacto permanente con el sector productivo, y fue desgastado por la lógica del poder. Su reemplazo tácito por Flores, quien por cierto es una figura esencial del equipo de confianza de García, sugiere que aquí prima el círculo íntimo antes que la democracia institucional. A esto se añade la remoción de Martha Herrera, quien hasta hace poco dirigía la Secretaría de Igualdad e Inclusión. Su liderazgo con respaldo social fue sustituido por Daniel Acosta, político sin formación ni recorrido en políticas de equidad. Y si a esto sumamos la inesperada salida de Iván Rivas de Economía para ceder paso a Federico Rojas en el recién formado Gabinete de Riqueza Sostenible, aparece un patrón: se reconfigura el poder, no se estructura un gobierno. En febrero de 2025, esa tensión política llegó al extremo, provocando una intervención inédita: la presidenta Claudia Sheinbaum llamó públicamente a Samuel García y al Congreso local para destensar la negociación presupuestaria. Fue la secretaria Rosa Icela Rodríguez quien canalizó ese llamado y destrabó el Paquete Fiscal. Lo relevante es que quien capitalizó esa acción, paradójicamente, fue Mike Flores, actor clave del conflicto. Mientras tanto, las cámaras empresariales se endurecen. Canaco que lleva Jaime Herrera, Coparmex de Juan José Sierra, Caintra que preside Jorge Santos Reyna y **CMIC** que dirige Roberto Macías revisan públicamente estrategias conjuntas para reponer la confianza que se está perdiendo. Su mensaje es claro: el estado pierde solidez, y esto podría frenar la llegada de inversiones y el crecimiento económico.

[Quadratín CHIS \(Sitio\).](#)

Aranceles, Irán, Israel y Donald Trump, son factores que inciden en los precios del campo de la construcción

(2025-06-24, Redacción, Noti Rasa YUC (sitio),)

El campo de la construcción es uno en los que más se adapta el concepto de globalización. El aumento de los impuestos en materiales como el acero y el aluminio generan un impacto directo en los precios de las edificaciones. Así lo reconoció el delegado de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Yucatán, Felipe Canul Moguel. Dijo que hay que tomar en cuenta para el sector de la construcción estas altas y bajas e incertidumbre de los materiales de la construcción, que sí nos han afectado.

Contribuirá CMIC a mejoras en la calidad del aire

(2025-06-25, Arturo Barcenás, El Financiero (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Nuevo León se comprometió ante Raúl Lozano, Secretario de Medio Ambiente de la entidad, a realizar acciones que contribuyan a mejorar la calidad del aire en el Estado. "Uno de los ejes principales dentro de

nuestro plan de trabajo es la Sustentabilidad, cuidando el medio ambiente, para que las construcciones y lo que hagamos nosotros vaya siempre en armonía y sin dañar el ecosistema", explicó Rodrigo Garza, presidente del organismo empresarial.

Reconoce Xóchitl Contreras inversión estatal para transformar la infraestructura en Ciudad Juárez

(2025-06-25, Redacción, Federico Guevara (Sitio),)

Luego de la reciente sesión ordinaria de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Juárez, la diputada del PAN Xóchitl Contreras reconoció el impulso que ha dado el Gobierno del Estado a obras estratégicas con enfoque social, destacando una inversión superior a los 1,500 millones de pesos en infraestructura hídrica para 2025. Señaló que estas acciones responden a necesidades históricas de la ciudad y demuestran un compromiso serio con la transformación del entorno urbano.

Desconoce CMIC la obra municipal

(2025-06-25, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldó Aguascalientes AGS (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Arentsen Dávila Ramírez, informó que aún no se conoce con precisión el presupuesto que ejercerá el gobierno municipal capitalino en obras públicas para este año. Confió en que durante el segundo semestre se definan los montos, con la expectativa de que el sector recupere dinamismo. Advirtió que la falta de apoyo federal a estados y municipios ha impactado negativamente al sector. "El gobierno estatal mantiene una inversión cercana a los 2 mil millones de pesos, aunque es insuficiente; lo importante es que no disminuya", señaló.

CONSTRUCCIÓN

Disminuye 0.1% producción de constructoras en abril

(2025-06-24, Redacción, Reportacero (Sitio),)

El INEGI dio a conocer que disminuyó 0.1% el valor de producción de las empresas constructoras, en abril de 2025, en términos reales y a tasa mensual. En abril de 2025 y con datos desestacionalizados, el valor de producción del sector Construcción decreció, en términos reales, 0.1 % a tasa mensual y 14.4 %, a tasa anual.

[Óscar Mario Beteta \(Sitio\)](#), [El Regio NL \(sitio\)](#), [Pulso SLP \(sitio\)](#),

Actividad de la industria de la construcción se desplomó 14.4% en abril

(2025-06-24, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

El valor de producción generado por las empresas constructoras en México cayó 14.4% en abril, respecto al mismo mes de 2024, evidencia de la baja actividad del sector ante un menor gasto público en infraestructura y las precauciones del sector privado para iniciar nuevos proyectos, debido a la incertidumbre económica. En su comparación mensual, la disminución fue marginal, de apenas 0.1%.

[Canal 150 El Financiero Bloomberg](#),

Huracán Erick dañó más de 1,400 viviendas en la Costa Chica, revela censo preliminar

(2025-06-25, Mar Horacio Ramos, Radio y TV de Guerrero GRO (sitio),)

De acuerdo con el último reporte preliminar del censo de afectaciones por el huracán Erick, un total de 1,428 viviendas de ocho municipios de la región Costa Chica de Guerrero resultaron con daños severos en su infraestructura, según informó la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil del estado. El titular de la dependencia, Roberto Arroyo Matus, indicó que se está a la espera de la respuesta por parte del Gobierno Federal para que sea aceptada la solicitud de declaratoria de desastre enviada por la gobernadora Evelyn Salgado Pineda.

Comisión de Desarrollo Urbano buscará reunirse con autoridades encargadas de la política pública de vivienda

(2025-06-25, Redacción, Talla Política CDMX (Sitio),)

La Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, presidida por el diputado, Carlos Alonso Castillo Pérez, buscará reunirse con las autoridades encargadas de implementar la política pública de vivienda en el país. Durante su reunión ordinaria, el diputado Castillo Pérez señaló que ha estado insistiendo en la reunión con la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Edna Elena Vega Rangel, quien ha manifestado su interés de llevarla a cabo, solo que debido a su agenda de trabajo no ha sido posible definir una fecha.

Fovissste volverá a cumplir una histórica función a partir de este año, según Martí Batres

(2025-06-24, Evelyn Ruiz, SDP Noticias (sitio),)

Martí Batres, titular del ISSSTE, anunció que el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste) volverá a cumplir una histórica función en 2025. De acuerdo con lo informado por Martí Batres, la función que Fovissste volverá a cumplir este 2025 será la construcción de viviendas nuevas. Con la medida retomada para la construcción de vivienda nueva se buscará el beneficio de la gente, así como el impulso de la economía mexicana.

Gobierno de Guerrero solicita declaratoria de desastre para ocho municipios afectados por el huracán Erick

(2025-06-25, Mar Horacio Ramos, Radio y TV de Guerrero GRO (sitio),)

Al concluir la fase de emergencia por las afectaciones ocasionadas por el huracán "Erick", el Gobierno del Estado de Guerrero, en conjunto con el Consejo Estatal de Protección Civil, firmó la solicitud de declaratoria de desastre para ocho municipios de la región Costa Chica, los cuales resultaron con daños severos en viviendas e infraestructura. En el reporte preliminar de daños, se han contabilizado hasta ahora un total de 1,428 viviendas afectadas, principalmente en techumbres y muros, en los ocho municipios mencionados.

Martí Batres anunció que el Fovissste volverá a construir vivienda a partir de 2025, tras reunión con Claudia Sheinbaum.

(2025-06-24, Francisco Zea, 90.5 Imagen,)

En una reciente reunión en Palacio Nacional, Martí Batres anunció que el Fovissste reanudará la construcción de viviendas a partir de 2025, tras años de limitarse a otorgar créditos a trabajadores del Estado. Esta medida busca beneficiar a los trabajadores y reactivar la economía. El Director del Infonavit, Octavio Romero, comentó sobre el avance en la regularización de viviendas invadidas, mientras que Rodrigo Chávez, Director de la Comisión Nacional de Vivienda, y Edna Vega, titular de la Sedatu, también estuvieron presentes. Jorge Mendoza, director de Banobras,

financia estos proyectos de vivienda. Se espera que la Presidenta de la República brinde más comentarios al respecto.

La industria de la construcción en México vuelve a territorio negativo, reporta INEGI.

(2025-06-24, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

La industria de la construcción en México experimentó un retroceso mensual del 0.1% en abril, según datos ajustados por estacionalidad del INEGI. Este descenso se produjo tras un rebote del 0.6% en marzo. En términos anuales, el valor de la producción de las empresas constructoras cayó un 14.4% en comparación con abril de 2024, marcando 12 meses consecutivos de contracción, con los últimos 10 en tasas de doble dígito. El empleo en el sector mostró una leve recuperación, con un crecimiento mensual del 0.3%, aunque anualmente cayó un 8.6%, acumulando nueve meses de contracción. El personal dependiente de la razón social aumentó un 0.5% mensual, mientras que el no dependiente disminuyó un 4.9%. Anualmente, el personal dependiente cayó un 8.8% y el no dependiente un 8%. El valor de producción de las empresas constructoras se contrajo un 15.3% anual en abril, con el personal ocupado total disminuyendo un 8.5%.

TAREA NUEVA AL INEGI; Y RELEVO DEL CONEVAL

(2025-06-25, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio),)

La nueva responsabilidad del INEGI en cuanto al tratamiento y cálculo de la pobreza, esto en sustitución del (CONEVAL) Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, llevaría a preguntar si en el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, hay personal capacitado para tales efectos, pues esta será una totalmente nueva tarea, y que aunque se brinde la capacitación al nuevo personal, llevará tiempo, y esto en detrimento de la oportunidad en la publicación de los índices respectivos. Cabe y no sobra decir que el FAISMUN, es parte del Ramo 33 del Presupuesto de Egresos de la Federación y se enfoca en mejorar la calidad de vida de las poblaciones vulnerables a través de inversiones en infraestructura como agua potable, alcantarillado, electrificación, vivienda y caminos rurales.

Comisión de Desarrollo Urbano buscará reunirse con autoridades encargadas de la política pública de vivienda

(2025-06-25, Redacción, EDO.MEX al Día (sitio),)

La Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, presidida por el diputado, Carlos Alonso Castillo Pérez, buscará reunirse con las autoridades encargadas de implementar la política pública de vivienda en el país. Durante su reunión ordinaria, el diputado Castillo Pérez señaló que ha estado insistiendo en la reunión con la secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Edna Elena Vega Rangel, quien ha manifestado su interés de llevarla a cabo, solo que debido a su agenda de trabajo no ha sido posible definir una fecha.

RELEVANTES NACIONALES

Petróleo acumula caída de 13% en la semana

(2025-06-25, Cristian Téllez, El Economista, . 1, 20)

Los precios del petróleo cayeron drásticamente en los últimos tres días, ante la expectativa de un alto al fuego entre Israel e Irán y la reducción del riesgo de interrupciones del suministro de crudo en Oriente Medio. Los futuros del crudo Brent continuaron a la baja y el martes cedieron

4.43 dólares, o 6.07%, a 67.14 dólares por barril; el West Texas Intermediate (WTI) cedió 4.14 dólares, o 6.04%, a 64.37 dólares.

Exmilitares colombianos, el gancho del narco mexicano

(2025-06-25, Sonia Sierra, El Universal, . 1, 14 15)

Exmilitares colombianos están siendo reclutados por los cárteles mexicanos de la droga, que los convierten en sus mercenarios. ¿Los reclutadores? También exmilitares de Colombia. En entrevista con EL UNIVERSAL, un excoronel colombiano que encabeza una de las organizaciones que velan por los derechos sociales y jurídicos de militares retirados, y el doctor Fernando Estrada Gallego, profesor e investigador de Economía Política de la Universidad Industrial de Santander, en Bucaramanga, hablan sobre el fenómeno de los exmilitares convertidos en mercenarios en distintas partes del mundo, México incluido.

Se modera inflación a 4.51%; más presión en servicios

(2025-06-25, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4)

La inflación en México se moderó a 4.51 por ciento anual en la primera quincena de junio; sin embargo, el índice subyacente se aceleró, impulsado por el sector servicios. El INPC ligó tres quincenas por arriba del rango objetivo del Banco de México, pero los analistas avizoran que esta semana la autoridad monetaria implementará un recorte de medio punto en su tasa de referencia.

Perfilan reforma electoral

(2025-06-25, Carlos Navarro, El Herald de México, . 1, 4)

Una reforma electoral que reduzca el gasto en la materia y disminuya el número de plurinominales se perfila desde el Ejecutivo. En la mañanera, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que hace falta una nueva normativa electoral. Sin embargo, no precisó cuándo sería enviada la propuesta al Poder Legislativo para su discusión.

Gasto de Litio MX, para directivos

(2025-06-25, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

La empresa estatal Litio MX gastó 65.9% más de lo aprobado por la Cámara de Diputados en 2024, pero todos sus recursos se destinaron al pago de salarios de 14 altos funcionarios, sin desarrollar sus propios proyectos. El año pasado se le autorizaron 9.7 millones de pesos; sin embargo, dispuso de 16.1 mdp durante el último año de Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quien creó la dependencia en 2022.

Tequila lab: una experiencia que sabe a México

(2025-06-25, César Cabrera, Reporte Índigo, . 1, 20 21)

El Tequila, bebida representativa de México, celebra 51 años de ser Denominación de Origen y 31 de la creación del Consejo Regulador del Tequila, lo que reafirma su lugar en el mundo. Pero las celebraciones no terminan ahí. Recientemente, abrió sus puertas el innovador Tequila Lab, más que una experiencia inmersiva, es un centro cultural y de negocios que te adentra en la historia y el proceso de elaboración de este destilado, orgullo del Estado de Jalisco.

Sheinbaum: INE se extralimitó; habrá reforma

(2025-06-25, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció una iniciativa de reforma electoral tras acusar al INE de invadir facultades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en la elección judicial. La mandataria federal adelantó que presentará la reforma para delimitar los recursos para el INE, el Tribunal Electoral y los partidos, y revisar la viabilidad de los candidatos plurinominales.

Va la 4T por INE, partidos y pluris

(2025-06-25, Natalia Vitela, Reforma, . 1)

La 4T busca ahora consumir el Plan D. Después de asegurar el control de los tres poderes de la Unión y de amagar con poner fin a la autonomía de las Fiscalías, el Gobierno puso ahora la mira en el Instituto Nacional Electoral (INE), los legisladores plurinominales y en los fondos de partidos políticos.

Sheinbaum va por la reforma electoral

(2025-06-25, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 9)

La presidenta Claudia Sheinbaum anticipó en la mañanera de ayer que presentará una propuesta de reforma electoral, al señalar que hay "un grupo de consejeros que no actúa buscando que se cumpla la voluntad del pueblo, que finalmente esa es la democracia". Consideró que el Instituto Nacional Electoral (INE) "se extralimitó al decir que había votos que no debieron incorporarse al resultado final (de la elección judicial), cuando esa es labor del Tribunal Electoral. Ahora quieren revisar quién sabe qué tantas cosas, cuando no es su atribución", sostuvo.

Irán puede armar ocho bombas, alerta titular de Energía Atómica

(2025-06-25, Alejandro Domínguez, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Irán había movido de las tres instalaciones después atacadas por Estados Unidos hace algunos días unos 400 kilogramos de uranio enriquecido a 60 por ciento, suficientes para construir hasta ocho bombas atómicas, reveló en entrevista con MILENIO Rafael Grossi, director general del Organismo Internacional de Energía Atómica. El funcionario de dicha organización intergubernamental que promueve el uso pacífico de la energía nuclear explicó que es necesario acudir a Irán para verificar dónde fue movido ese material.

Israel e Irán acatan alto al fuego después de regaño de Trump

(2025-06-25, EFE, El Sol de México, . 1, 23)

Irán e Israel proclamaron su victoria tras el inicio de una tregua impuesta por Donald Trump, poco después de maldecir a ambos países por violar la tregua que puso fin a casi dos semanas de enfrentamientos. La tregua es una victoria política para Trump tras su arriesgada decisión de enviar bombarderos el fin de semana para atacar tres instalaciones nucleares en Irán que, según Israel y Estados Unidos, se utilizaban para construir una bomba atómica en secreto.

Fusión de 6 aeropuertos al AICM; mejorará la operatividad aérea

(2025-06-25, Redacción, El Independiente, . 18)

El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) anunció que se llevó a cabo la firma del acta de "entrega-recepción" de sus seis aeropuertos asignados, que a partir del 1 de julio serán administrados y operados por el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), informó Apro. Este acto forma parte del proceso de fusión entre el AICM, el GACM y Servicios Aeroportuarios de la Ciudad de México (SACM).

Se oponen al cuarto muelle de cruceros en Cozumel

(2025-06-25, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)

La protesta ciudadana, que se ha extendido por más de tres años, ha comenzado a surtir efecto sobre la posibilidad de frenar la construcción del cuarto muelle de cruceros en Cozumel, un proyecto que eliminaría uno de los arrecifes de coral más vivos de la zona y que sobrecargaría los servicios públicos en la isla. A la protesta ciudadana, aglutinada en el colectivo No al cuarto muelle, se han sumado autoridades locales, como el secretario de Ecología y Medio Ambiente de Quintana Roo, Óscar Rébora, así como la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), que anunció un análisis al proyecto del cuarto muelle para cruceros.

Bajo Reserva

(2025-06-25, Bajo Reserva, El Universal, . 2)

Para la oposición fue "extraña" la forma en que Morena retiró de la sesión de ayer en el Senado el dictamen de reforma a la ley para combatir el lavado de dinero, sin explicación alguna. Horas más tarde, el vicecoordinador de la bancada morenista, Ignacio Mier, salió a explicar que tuvieron que consultar a la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda para evitar caer en violaciones a alguna normatividad.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Comercios y sector turístico deben excluirse de reducción de jornada laboral: Concanaco; advierte reducción de ingresos y baja rentabilidad

(2025-06-24, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

La dinámica del sector terciario del país hace inviable que se le aplique una reducción de la jornada laboral para sus empleados, porque opera bajo condiciones laborales y productivas distintas al resto de la economía, por lo que debe quedar excluida de ese cambio, dijo la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). El presidente de la Concanaco-Servytur, Octavio de la Torre, dijo: "No se puede aplicar la misma lógica de reducción a quien depende del contacto directo con el cliente, esté en una tienda familiar o en una cadena nacional de autoservicio...una reforma sin realismo operativo ni diálogo territorial solo genera más informalidad, menor productividad y mayor incertidumbre para millones de negocios cumplidos".

Sector terciario debe quedar fuera de la reducción de jornada: Concanaco

(2025-06-25, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo advirtió que la reducción de la jornada laboral, no es viable para el sector terciario mexicano, que opera bajo condiciones estructurales, laborales y productivas distintas al resto de la economía. Octavio de la Torre, presidente de Concanaco destacó que "no se puede aplicar la misma lógica de reducción a quien depende del contacto directo con el cliente" consideró que una reforma sin realismo operativo ni diálogo territorial solo genera más informalidad, menor productividad.

Reducción de la jornada laboral es inviable para el sector servicios, dice la Concanaco

(2025-06-24, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

Aun bajo esquemas de gradualidad, la reducción de la jornada laboral es "inviabile" para el sector comercio, servicios y turismo de México, por lo que pide exclusión de la propuesta. En el marco de los foros de diálogo para la implementación de la semana laboral de 40 horas organizado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre, explicó que el sector terciario mexicano opera bajo condiciones estructurales, laborales y productivas distintas al resto de la economía.

Piden excluir a comercios de la reducción de jornada laboral

(2025-06-24, Redacción, Reforma.com (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco Servytur) propuso que el sector de comercio y servicios sea excluido de la reforma para reducir la jornada laboral. "A diferencia de sectores industriales con procesos medibles por hora trabajada o producción automatizada, el comercio, los servicios y el turismo dependen del flujo constante de consumidores, de horarios extendidos y de atención al público durante fines de semana, días festivos y horarios nocturnos", señaló la Confederación a través de un comunicado.

Mantendrá IMPI descuentos de hasta 90% para emprendedoras

(2025-06-24, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

A fin de que más mujeres emprendedoras hagan el registro de su marca, el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) anunció que mantendrá los descuentos de hasta 90 por ciento en los trámites. "Vamos a obtener este proyecto de la tarifa preferencial nuevamente en julio, así como en noviembre, con la finalidad de que las mujeres empresarias puedan tener un descuento", informó el titular de la dependencia, Santiago Nieto, durante la inauguración de la edición 2025 de la Fábrica de Negocios. En este evento también participó el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre, quien reiteró el llamado a todos los niveles de gobierno para facilitar el cumplimiento regulatorio.

Tec de Monterrey 'abre sus puertas' a instituciones a través de TECqpt Open Edition

(2025-06-24, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio),)

Ante los desafíos que enfrenta México en materia de competitividad, transformación digital, sostenibilidad y aprovechamiento de la relocalización y desarrollo regional, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) firmó una alianza con el Grupo Educativo Tecnológico de Monterrey. Esta colaboración busca reforzar los vínculos entre los sectores educativo y empresarial, mediante un modelo de vinculación de largo plazo que impulse el desarrollo económico, social y sustentable del país. Durante la firma del convenio, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, señaló el acuerdo responde a una convicción compartida: que el desarrollo económico solo tiene sentido cuando va acompañado del desarrollo humano y social.

[Valor compartido MX \(sitio\),](#)

Reuelta empresarial por caso Infonavit; Hacienda sale a mercados; BBVA-Sabadell

(2025-06-25, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio),)

La decisión del Infonavit, dirigido por Octavio Romero Oropeza, de apoyar a los invasores de viviendas con rentas o posible adquisición de las casas invadidas, ha provocado un verdadero

cisma en el sector empresarial. El comunicado en contra de las ocupaciones ilegales, y de la decisión del Infonavit, fue firmado por la Coparmex, presidida por Juan José Sierra, totalmente vocal en el asunto, y por la Concamin, de Alejandro Malagón, también en contra de lo que, consideran, sería premiar la ilegalidad. Pero también por la Canaco Ciudad de México (Vicente Gutiérrez Camposeco), la AMIB (Álvaro García Pimentel), el Comce (Sergio Contreras) y el CNET (Braulio Arsuaga). Todos están alarmados porque el Infonavit, con recursos privados, vaya a premiar a los invasores de las 145 mil viviendas invadidas, ya sea con rentas accesibles o financiamiento cómodo para que las terminen comprando.

CEESP: la economía se ve frágil pese al discurso optimista del gobierno

(2025-06-24, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

Con casi un primer semestre finalizado y con varios indicadores económicos ya disponibles, el sector privado considera que el gobierno no ha podido sostener el discurso de que la economía mexicana va por buen rumbo. Así lo expone el más reciente análisis del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), órgano técnico del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que expone que los resultados más recientes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reflejan una economía que comienza a mostrar señales claras de debilidad.

[Proceso \(sitio\)](#),

GS1 recibe el sello "Hecho en México": Una herramienta para impulsar la economía nacional

(2025-06-24, Redacción, Empresas 2030 (Sitio),)

En el marco de Fábrica de Negocio CDMX 2025, uno de los eventos más importantes para el comercio y la industria en México, la Secretaría de Economía otorgó el sello "Hecho en México" a la aplicación Infocode de GS1 México, una plataforma que permite a los consumidores identificar y apoyar productos nacionales con solo escanear un código de barras. Como parte del evento, GS1 México y Concanaco Servytur firmaron un convenio para impulsar la modernización de las Pymes afiliadas, facilitando su acceso a estándares globales y herramientas digitales.

Prevé IP dificultades para cumplir "Ley Silla" en campo y maquila

(2025-06-25, Redacción, El Vigía BC (sitio),)

Las labores del campo y las líneas de producción en las maquiladoras es donde se prevén dificultades para aplicar la llamada "Ley Silla", pues en la primera no es viable estar cargándolas entre los cultivos y en las otras podría generar riesgos de trabajo, al no haber espacio, señaló Alberto Muñoz Avilez. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Centro Empresarial Ensenada, lo declaró este martes a la prensa, luego de que entrara en vigor el pasado 17 de junio dicha regulación federal.

La Concanaco advierte que la reducción de la jornada laboral a 40 horas es inviable para el sector servicios.

(2025-06-24, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula,)

La Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco) ha expresado su oposición a la propuesta del gobierno mexicano de reducir la jornada laboral a 40 horas, argumentando que esta medida tendría un impacto negativo en el sector servicios, que emplea al 71.2% de los trabajadores formales en el país. La Concanaco destaca que, a diferencia de otros sectores donde se puede medir el tiempo de producción, en el comercio y el turismo la actividad depende

del flujo de consumidores y turistas. A pesar de la posibilidad de implementar la reducción de manera gradual, la Concanaco advierte que esto afectaría negativamente a los negocios del sector. El presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre, ha solicitado una implementación gradual y sectorizada de la medida, similar a la experiencia de Chile, donde la reducción se realizó una hora por año.

Pide Concanaco exclusión en reducción de jornada

(2025-06-25, Reforma Staff, Reforma, . 6)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) se pronunció en contra de la reducción a la jornada laboral, incluso si se da de manera gradual, por lo que propuso que el sector que representa sea excluido de la reforma. "A diferencia de sectores industriales con procesos medibles por hora trabajada o producción automatizada, los servicios y el turismo dependen del flujo constante de consumidores, de horarios extendidos y de atención al público durante fines de semana, días festivos y horarios nocturnos", dijo la Confederación en un comunicado.

Se opone CONCANACO a reducir Jornada Laboral

(2025-06-25, OEM-agencias, La Capital TAMPS (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) advirtió que la reducción obligatoria de la jornada laboral incluso en esquemas graduales no es viable ni aplicable para el sector terciario mexicano, que concentra el 71.2 % del empleo formal en el país, con más de 33 millones de personas trabajadoras. El comercio, los servicios y el turismo operan bajo dinámicas distintas a las del sector industrial: dependen del contacto constante con consumidores, horarios extendidos, atención continua en fines de semana y festivos, y una estructura laboral orientada al servicio, más que a procesos medibles por producción horaria o automatización.

Rechaza Sector comercio y turismo jornada de 40 horas

(2025-06-25, Redacción, El Porvenir NL (sitio),)

La dinámica del sector terciario del país hace inviable que se le aplique una reducción de la jornada laboral para sus empleados, porque opera bajo condiciones laborales y productivas distintas al resto de la economía, por lo que debe quedar excluida de ese cambio, dijo la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). El organismo dijo que el sector terciario debe ser "expresamente excluido de la reducción obligatoria de jornada laboral, ya sea inmediata o gradual, tal como permite el principio de progresividad previsto en el artículo 26 de la Declaración Universal de Derechos Humanos y reconocido por la propia Organización Internacional del Trabajo".

Con nuevas propuestas de destilados llega la "III Expo Agave Tijuana 2025"

(2025-06-25, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio),)

El Comité de Turismo y Convenciones de Tijuana (Cotuco) dio a conocer la realización de la tercera edición de la "Expo Agave Tijuana 2025", la cual tendrá lugar del 26 al 29 de junio, en la Avenida Revolución, entre calles 8va y 9na, en la Zona Centro. En conferencia de prensa, el Dr. Karim Chalita Rodríguez, presidente del Cotuco, respaldó este evento, ya que difunde las raíces culturales de México, al reunir a productores de agave, artistas y emprendedores, en un entorno que fortalece el atractivo turístico de la ciudad. En la conferencia también estuvieron presentes

el Lic. Jorge Centeno Valles, coordinador artístico del comité organizador; el Sr. Julián Palombo Saucedo, consejero nacional de Concanaco; y Rafael Huerta, representante de Tequila Don Félix y Tequila Hacienda Vieja.

Pymes en su migración digital: la evolución silenciosa que redefine el comercio tradicional en México

(2025-06-25, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

En México, el ecosistema de micro, pequeñas y medianas empresas (Pymes) está experimentando una transformación digital acelerada y necesaria. Oficialmente, existen alrededor de 4.7 millones de Pymes en el país, que representan el 99.8% de los negocios y generan más del 70% del empleo nacional, según datos del INEGI, de las cuales, el 36.3% utiliza el teléfono celular como la herramienta digital más usada para impulsar sus negocios. Este fenómeno refleja la resiliencia y adaptabilidad de las Pymes mexicanas, que se apoyan en la digitalización para mejorar su productividad y competitividad. Se estima que las Pymes con presencia digital registran un crecimiento promedio del 11% en ingresos anuales, y aquellas que invierten en herramientas digitales pueden crecer hasta un 20% más que las que no lo hacen, de acuerdo con el estudio sobre Digitalización de PYMES en México 2025 de la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR).

Coparmex Xalapa demanda al gobierno estatal a reparar vialidades afectadas por las lluvias

(2025-06-25, Redacción, Revista Sin Recreo VER (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) delegación Xalapa, demandó a las autoridades estatales correspondientes a reparar las vialidades afectadas por las lluvias y evitar con ello accidentes de fatales consecuencias. Arturo Blanco Hernández, presidente de esta organización empresarial citó como ejemplo el bulevar Xalapa-Coatepec, el cual se encuentra en malas condiciones, sobre todo en el lugar conocido como Los Arenales, en donde se han formado grandes baches, que de no atenderse a tiempo podrían suscitar accidentes automovilísticos.

¡Firmeza sindical salvaguarda al INFONAVIT!

(2025-06-25, Redacción, Perspectivas CDMX (sitio),)

La Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) que encabeza Isaías González Cuevas, llama a mantener la unidad y firmeza sindical para defender al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT), y a sus verdaderos beneficiarios. Demanda vigilar que su director general, Octavio Romero Oropeza, actúe con plena observancia de la ley, cumpliendo con su responsabilidad directa de proteger y fortalecer el patrimonio del INFONAVIT, en beneficio exclusivo de las y los trabajadores y sus familias. Ante el intento de regularizar ocupaciones ilegales de viviendas, AMIB, CANACO CDMX, CONCAMIN, COPARMEX, COMCE y CNET exigen respetar la ley y el patrimonio de los trabajadores.

Activo Empresarial // Revuelta empresarial por caso Infonavit; Hacienda sale a mercados; BBVA-Sabadell

(2025-06-25, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

La decisión del Infonavit, dirigido por Octavio Romero Oropeza, de apoyar a los invasores de viviendas con rentas o posible adquisición de las casas invadidas, ha provocado un verdadero cisma en el sector empresarial. El comunicado en contra de las ocupaciones ilegales, y de la

decisión del Infonavit, fue firmado por la Coparmex, presidida por Juan José Sierra, totalmente vocal en el asunto, y por la Concamin, de Alejandro Malagón, también en contra de lo que, consideran, sería premiar la ilegalidad. Pero también por la Canaco Ciudad de México (Vicente Gutiérrez Camposeco), la AMIB (Álvaro García Pimentel), el Comce (Sergio Contreras) y el CNET (Braulio Arsuaga). Todos están alarmados porque el Infonavit, con recursos privados, vaya a premiar a los invasores de las 145 mil viviendas invadidas, ya sea con rentas accesibles o financiamiento cómodo para que las terminen comprando.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Desde el Piso de Remates // Banxico bajará mañana tasas pese a inflación

(2025-06-25, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

Banxico bajará mañana tasas pese a inflación a inflación general en la primera quincena de junio bajó ligeramente a 4.51% contra 4.62% en la 2a quincena de mayo; y la inflación subyacente subió a 4.20% vs. 15% en la quincena anterior, motivada principalmente por alza en carne de res y en servicios como vivienda y transporte.

Bitácora del Director // Doce días de guerra... sin cese al fuego

(2025-06-25, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

En la madrugada del viernes 13 de junio, Israel lanzó un ataque sorpresa contra Irán. Participaron 200 aeronaves, que dispararon unos 330 proyectiles contra instalaciones nucleares, bases militares y las residencias de personajes clave del régimen. Voceros oficiales de uno y otro país dijeron que en su guerra, que se peleó con misiles, drones y aviones, hubo un total de 639 muertos -610 en Irán y 29 en Israel- menos de los 642 que fueron asesinados en la guerra mexicana entre el 13 y el 23 de junio, según datos preliminares del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, faltando por contabilizar los del martes. Y aquí no hay ni visos de un cese al fuego.

Corporativo // Extorsión y alza en alimentos

(2025-06-25, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 4)

Una de las secuelas económicas de la explosión del crimen organizado en todo el país es la extorsión, que explica parte del alza en los precios de los alimentos y, por ende, en los niveles de inflación que han superado nuevamente la barrera del 4 por ciento anual. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Jorge Esteve Recolons, estima que solo la extorsión a productores del campo ha elevado los precios entre 5 y 10 por ciento.

Freno a la seguridad social

(2025-06-25, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)

A menos de un año de creada la institución encargada de la seguridad social como organismo público descentralizado, un grupo de servidores públicos ha sabido aprovechar sus cargos y relaciones en dicho organismo para favorecer a algunos "amigos" y beneficiarse de la consecuente corrupción que ello genera. Su red de influencia se expande además al sector de alimentos, como el caso del Corporativo Kosmos, empresa de comedores y alimentos. Aun cuando esta empresa es investigada por lavado de dinero, obtuvo contratos para surtir comida e insumos a dependencias federales ubicadas en la Ciudad de México, Estado de México y Baja California por 28 mil millones de pesos durante los últimos seis años.

Historias De NegoCEOs // Caso Koldo en España salpica a obras de AMLO

(2025-06-25, Mario Maldonado, El Universal, . 11)

Las revelaciones del "Caso Koldo", uno de los más grandes escándalos de corrupción en la historia de España, salpicaron a México y a dos de los proyectos insignia del gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador: el Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas, además de contratistas mexicanos y políticos convertidos al morenismo, como el expriista y exgobernador oaxaqueño Alejandro Murat.

Juegos de Poder // La Presidenta quiere cambiar de tema

(2025-06-25, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

No creo que haya una estrategia bien planeada y ejecutada por parte del gobierno de Morena para limitar la libertad de expresión. Lo que sí pienso es que hay muchos morenistas con piel delgada, como dice Gerardo Esquivel, que les disgusta que los critiquen y abusan de su poder. Eso explica por qué se han multiplicado los casos de políticos que quieren acallar voces críticas de periodistas y ciudadanos utilizando tribunales obsecuentes que se prestan para tal propósito.

Cuenta Corriente // Caso #Dock en México

(2025-06-25, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Dock, la compañía brasileña, adquirió la fintech mexicana Cacao en diciembre de 2021 por más de 50 millones de dólares, pero su modelo de Fintech as a Service fue rechazado por la CNBV. Dock, que busca cotizar en el Nasdaq, enfrenta problemas legales por incumplimientos en pagos de dividendos y entregas de series accionarias prometidas. Las medidas cautelares bloquean cualquier cambio en el capital social hasta que se resuelva el litigio.

Estrictamente Personal // Manotazo en la mañanera

(2025-06-25, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)

La presidenta Claudia Sheinbaum dio un golpe de timón a su conferencia mañanera: un nuevo reglamento con 30 reglas para los medios de comunicación en busca de un ordenamiento. Sin embargo, lo que dejan ver algunos de sus puntos es confusión sobre el objetivo de un instrumento de comunicación política y su urgencia por retomar la iniciativa, así como el control de la agenda y la narrativa. Sheinbaum lleva semanas en actitud reactiva, al mismo tiempo que está metida en una dinámica doméstica de choque con quienes son aliados del régimen, comenzando a insultar a quienes la critican.

Activo Empresarial // Revuelta empresarial por caso Infonavit; Hacienda sale a mercados; BBVA-Sabadell

(2025-06-25, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

La decisión del Infonavit, dirigido por Octavio Romero Oropeza, de apoyar a los invasores de viviendas con rentas o posible adquisición de las casas invadidas, ha provocado un verdadero cisma en el sector empresarial. El comunicado en contra de las ocupaciones ilegales, y de la decisión del Infonavit, fue firmado por la Coparmex, presidida por Juan José Sierra, totalmente vocal en el asunto, y por la Concamin, de Alejandro Malagón, también en contra de lo que, consideran, sería premiar la ilegalidad.

Ricos y Poderosos // Pensiones tempranas, el costo fiscal

(2025-06-25, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27)

Los maestros de la CNTE presionaron. El gobierno cedió. Y todos los contribuyentes terminaremos pagando 350,000 millones de pesos a los burócratas y maestros, para que se jubilen con una diferencia de entre siete y nueve años menos, de los 65 años de edad con los que la mayoría se jubila.

En Privado //Huachicoleo, otra de las grandes mentiras

(2025-06-25, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Una de las grandes mentiras de López Obrador, y mire que está competido ese ejercicio en su gobierno, fue el que había resuelto el robo de combustible, huachicol. Sin embargo, en esas mismas fechas reportes oficiales de Pemex decían lo contrario. Los peores años en pérdidas fueron 2022, 19 mil millones de pesos; 2023, 20 mil millones, y 2024, 21 mil.

Coordenadas // La manzana envenenada' que le regalan al INEGI

(2025-06-25, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El INEGI podría estar recibiendo una auténtica 'manzana envenenada' al asumir las atribuciones del Coneval. Uno de los pilares de la credibilidad del INEGI ha sido su labor estrictamente técnica, centrada en la producción de indicadores objetivos. Sin embargo, la reforma legal aprobada el lunes pasado en la Cámara de Diputados le ordena hacerlo.

Análisis Superior // Puntos de consideración

(2025-06-25, David Páramo, Excélsior, . 3)

Alejandro Malagón, presidente de Concamin, es uno de esos líderes de iniciativa privada que refrescan a las representaciones patronales: no está buscando palmadas o golpes del poder, sino que está concentrado en mejorar las condiciones de los industriales. No está ocupado en ponerse medallas que luego algunos otros se cuelgan, porque, según ellos, resolvieron tal o cual asunto gracias a ellos. Está concentrado en los temas puntuales de los agremiados a su confederación. El Padre del Análisis Superior considera muy relevante poner foco a los posicionamientos que fijó durante los trabajos que se están realizando para disminuir la jornada laboral a la que, dicho sea de paso, no se opone de ninguna manera.

La Gran Depresión // Razones para romper el consenso en Banxico

(2025-06-25, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

El dato de la inflación de la primera quincena de este mes debería no sólo justificar un voto disidente dentro de la Junta de Gobierno del Banco de México en la decisión de política monetaria de mañana sino romper el consenso de disminuir en 50 puntos base la tasa de referencia. La inflación está aumentando con todo y que la economía muestra una clara desaceleración y no es papel de Banxico echarle la mano a Hacienda para evitar la tan temida recesión, por más que la presidenta Claudia Sheinbaum no quiera enfrentar esa condición en la economía mexicana.

Duda Razonable //Y ahora un Trump agrandado

(2025-06-25, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Nada nuevo si uno revisa la historia de este tipo de conflictos: cuando terminan o se pausan, los bandos se declaran ganadores. Ayer, cuando la tregua entre Irán e Israel (y Estados Unidos, por supuesto) se confirmaba, el presidente del parlamento iraní, Mohammad Bagher Ghalibaf,

describió el fin de la guerra como una victoria, en comentarios reportados por la agencia de noticias Mehr, afiliada al gobierno.

Día con Día // La censura y quien la puede frenar

(2025-06-25, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La presidenta Sheinbaum ha respondido a las preocupaciones de muchos sobre la oleada de casos recientes que atentan contra la libertad de expresión. Al hacerlo, ha separado su análisis de los casos sugiriendo que son eso, casos aislados, atribuibles a distintas causas, no a un patrón. Es un agujero en la seguridad existencial de esa profesión, un patrón de crimen que no cesa, no se castiga y ha vuelto a México el país más riesgoso del mundo para los periodistas.

Veranda // Berdegué es reconocido por su trayectoria turística

(2025-06-25, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Carlos Berdegué, presidente del Grupo Hotelero El Cid, recibió el reconocimiento más importante que hace el organismo, por su trayectoria de vida como empresario. El empresario relató que en la pandemia sólo pensaba cómo evitar la quiebra de la empresa, que tiene más de cuatro mil empleados. Berdegué confesó que uno de los aspectos más retadores de su trabajo como empresario, es atender lo relacionado con los tiempos compartidos, clubes y propiedades vacacionales.

Jaque Mate // El extra... ordinario

(2025-06-25, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El presidente utiliza al Congreso como una simple oficialía de partes para construir un Estado en el que todos los poderes se concentren en el Ejecutivo. No, este periodo extraordinario no tiene nada de "extra". Es una reiteración del proceso iniciado por López Obrador, en una serie de periodos ordinarios sin discusión y con aprobación en fast-track, para construir un régimen autoritario y sin contrapesos.

La Quinta Transformación // Pelea mas libertad sindical

(2025-06-25, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

La aerolínea de carga MAS, antes Mas Air, es una empresa mexicana de carga. Desde 2023, el grueso de los pilotos contratados por Mas renunciaron al STIA, que lidera Rubén Romo, y solicitaron que ASPA, el gremio que encabeza ahora Jesús Ortiz Álvarez, los representara. El Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, que preside Alfredo Domínguez Marrufo, reconoció a ASPA como legítimo sindicato de los pilotos de MAS Air (expediente 527/2023).

TREN MAYA

El 'Caso Koldo' de España alcanzó también al Tren Maya

(2025-06-24, Redacción, Reforma.com (sitio),)

Los tres protagonistas del escándalo de corrupción del Gobierno de España, José Luis Ábalos, ex Ministro de Fomento y brazo derecho del Presidente de España, Pedro Sánchez; Koldo García, operador de Sánchez y asesor de Ábalos; y Víctor de Aldama, empresario con contactos en México, viajaron a México en febrero de 2019, para conseguir contratos en el Tren Maya.

[Animal Político \(sitio\)](#), [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#),

La verdad del Tren Maya: El hotel de lujo a costa de la selva y sus pueblos

(2025-06-25, Redacción, TV. Azteca MX (sitio),)

Miles de indígenas mayas fueron obligados a abandonar sus tierras ancestrales en la selva de Calakmul, tras la modificación del decreto que protegía esta reserva de la biosfera. Ahora, un hotel de lujo administrado por militares, parte del Tren Maya, se construyó en el núcleo de esta zona protegida. A las comunidades les prometieron agua, pero llevan años careciendo de este recurso esencial. Una empleada del hotel explica: "De aquí tienen que traer agua en pipa, la pipa viene de allá de Calakmul o de aquí del otro lado y ahora que hicieron el Tren Maya igual sufrimos demasiado de agua porque el agua que tenían que repartirle a las comunidades se la daban a la obra".

Empresas españolas acusadas de corrupción y pago de sobornos obtuvieron contratos para el Tren Maya

(2025-06-24, Etcétera, Etcétera (Sitio),)

Empresas españolas relacionadas con personajes implicados en casos de corrupción que al presidente hispano, Pedro Sánchez, obtuvieron en 2019 contratos para el Tren Maya, una de las obras emblemáticas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con información dada a conocer por el periódico Reforma, el entramado de corrupción conocido como "Caso Koldo", por el cual incluso se ha pedido la renuncia de Pedro Sánchez, dejó al descubierto un esquema de sobornos para obtener contratos de obra pública.

Operó corrupción de Pedro Sánchez para Tren Maya

(2025-06-24, Redacción, Federico Guevara (Sitio),)

El mayor escándalo de corrupción que hoy se vive en España, y que implica al actual Presidente de ese país, Pedro Sánchez, alcanzó también al Tren Maya. Los tres protagonistas del escándalo de corrupción española que tiene en jaque al Gobierno de España, viajaron a México en febrero de 2019, para conseguir contratos de la megaobra emblemática del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y los obtuvieron para la empresa pública española INECO y para dos empresas privadas habituadas a conseguir obras mediante sobornos: AZVI y ACCIONA. El denominado Caso Koldo, que ha puesto al descubierto el cobro sistemático de sobornos para asignar contratos de obra pública, y ha llevado a reclamos crecientes para que Sánchez renuncie tuvo un eslabón en México.

La trama de corrupción en España que salpica al Tren Maya

(2025-06-24, Juan Ortiz, La Silla Rota (sitio),)

El caso judicial conocido como "caso Koldo", que involucra presuntos actos de corrupción en la asignación de contratos públicos en España, ha alcanzado vínculos con México a través de contratos otorgados en el proyecto del Tren Maya, según investigaciones judiciales en curso en el país europeo. En diciembre de 2020, la empresa pública INECO, adscrita al Ministerio de Transporte español, obtuvo un contrato por 13.2 millones de euros como "operador sombra" para supervisar las obras del Tren Maya. El anuncio fue hecho público por Ábalos en Madrid.

Operó corrupción de Pedro Sánchez para Tren Maya

(2025-06-24, Redacción, Tierra Fuerte (sitio),)

El mayor escándalo de corrupción que hoy se vive en España, y que implica al actual Presidente de ese país, Pedro Sánchez, alcanzó también al Tren Maya. Los tres protagonistas del escándalo

de corrupción española que tiene en jaque al Gobierno de España, viajaron a México en febrero de 2019, para conseguir contratos de la megaobra emblemática del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y los obtuvieron para la empresa pública española INECO y para dos empresas privadas habituadas a conseguir obras mediante sobornos: AZVI y ACCIONA.

Cambio y Fuera // El Museo-Poema de La Venta, en riesgo

(2025-06-25, Adriana Malvido, El Universal, . 28)

El poema museográfico de Carlos Pellicer, su diálogo con el pasado y con un ecosistema que lo hace único, corre el riesgo de ser fracturado. Esto se debe al proyecto de un Museo Nacional Olmeca que el gobierno del Estado y el Instituto Nacional de Antropología e Historia planean ahí donde está el Parque Museo La Venta. La idea, según han expuesto las autoridades, es la construcción de un nuevo recinto cerrado de 14 mil 700 metros cuadrados al que trasladarán las piezas originales, para sustituirlas con réplicas en el exterior. Promete el gobernador Javier May una consulta pública y que "no se tirará un solo árbol". Lo mismo aseguraron cuando el Tren Maya.

Gobierno de Chiapas y Lotería Nacional dignifican legado de la Reina Roja, desde Palenque, con Sorteo Superior

(2025-06-25, Redacción, MEX Diario Imagen, . 8)

La Mujer Indígena Maya, también llamada Reina Roja o Señora de la Sucesión, es motivo de encuentro, de reconocimiento y legado de las líderes que gobernaron en Palenque, por ello, el Gobierno de Chiapas y Lotería Nacional celebraron su huella en la historia con el Sorteo Superior No. 2848, realizado en la estación del Tren Maya.

AIFA

AIFA ofrece cuatro destinos turísticos para las vacaciones de verano.

(2025-06-24, Aída Carrasco, Canal 34 Mexiquense,)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en el Estado de México ha destacado cuatro destinos turísticos disponibles para los viajeros que deseen planificar sus vacaciones de verano. Las tres líneas aéreas que operan vuelos desde el AIFA hacia estos destinos son Magní Charters, Viva Aerobús y Aeroméxico, ofreciendo conexiones a lugares populares como Tulum, Cancún, Puerto Vallarta y Cabo San Lucas.

Comerciales.

(2025-06-24, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

¿Cómo queremos ver a nuestro país en materia de conectividad aérea en el futuro? Los retos son importantes, sin embargo, llevamos camino andado. Tenemos actualmente tres grupos aeroportuarios privados operando exitosamente en el país. El gobierno está haciendo su parte, se ha reconfigurado el espacio aéreo del Valle de México y actualmente la idea es que opere simultáneamente con dos el AICM y el AIFA. El reto no es menor, pero hay que seguir trabajando y eventualmente tener la capacidad de aplicar un pensamiento científico. Hay que recordar que estos proyectos deben estar más cerca de la ciencia y la tecnología que de la agenda política. Necesitamos un aeropuerto en el Valle de México o un par de aeropuertos si esta es la ecuación

adecuada, que nos permitan una conectividad digna y eficiente de aquí hasta finales del Siglo XXI.

Pre Fam IPWChicago a ras del río y al filo del cielo

(2025-06-25, Redacción, Pasillo Turístico (sitio),)

Chicago no se recorre se siente. Como antesala al IPW, Choose Chicago invitó a los tour operadores que más saben como vender la esencia de esta ciudad, a un viaje de familiarización, para descubrir un Chicago imponente. Esta vez el viaje comenzó a 38 mil pies de altura después de que un Airbus de Viva Aerobus abandonara el Valle de México, y aterrizará en O Hare. De acuerdo a René Medina, gerente de ventas de Viva Aerobus, Viva cuenta con vuelos desde 6 ciudades de nuestro país (Ciudad de México, Guadalajara, Monterrey, Bajío, Zacatecas, Morelia y en el mes de octubre estarán volando desde el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles -AIFA-).

Ay Beatriz

(2025-06-25, Redacción, Índice Politico (sitio),)

Ahhhh que bonito es lo bonito, lástima que se acaba, bueno en el caso de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, apenas comienza. Ayer fue su cumpleaños 63 y toda la plana mayor de Morena, entre legisladores, gobernadores, alcaldes y su gabinete legal y ampliado se desbordaron en felicitaciones. Y me viene a la memoria, la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, orgullo y obra insignia del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, su marido, aquel 21 de marzo de 2022, en la que soltó una broma a costa de un comentario que en su momento hizo el ex presidente Enrique Peña Nieto, en un vuelo con destino a Oaxaca.

Entre Colegas // Latinoamérica en la antesala de una posible guerra global

(2025-06-25, Horacio Vives Segl, La Razón de México, . 10)

Con el cambio de gobierno en México en 2018, nuestro país no ha estado exento de entrar en esa dinámica de cooperación. Si bien una o dos golondrinas no hacen verano, baste señalar la exposición sobre la riqueza cultural, natural y arquitectónica iraní, en pleno Paseo de la Reforma, en 2020, o -más grave- el sainete de la aeronave iraní-venezolana Airbus A340-642 matrícula YV3533, denunciado por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos por facilitar apoyo financiero y tecnológico al Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica y los respectivos vuelos y aterrizajes en el AIFA, Cancún y Tabasco, según las crónicas periodísticas de la época.

Latinoamérica en la antesala de una posible guerra global

(2025-06-25, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Como no podía ser de otra manera, desde que hace una docena de días Israel diversificó sus acciones militares en el contexto de su ofensiva contra Hamas en los territorios palestinos desde octubre de 2023, escalando el conflicto en un nuevo frente con Irán, éste se ha convertido en el tema de mayor cobertura y preocupación global. Con el cambio de gobierno en México en 2018, nuestro país no ha estado exento de entrar en esa dinámica de cooperación. Si bien una o dos golondrinas no hacen verano, baste señalar la exposición sobre la riqueza cultural, natural y arquitectónica iraní, en pleno Paseo de la Reforma, en 2020, o más grave el sainete de la aeronave iraní-venezolana Airbus A340-642, matrícula YV-3533, denunciado por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos por facilitar apoyo financiero y tecnológico al Cuerpo

de la Guardia Revolucionaria Islámica y los respectivos vuelos y aterrizajes en el AIFA, Cancún y Tabasco, según las crónicas periodísticas de la época. Para ir poniendo las barbas a remojar.

REFINERÍA DOS BOCAS

Esto dijo Rocío Nahle sobre 'mini refinería' asegurada en Coatzacoalcos, Veracruz

(2025-06-24, Redacción, Eje Central (sitio),)

Rocío Nahle habló sobre la planta asegurada la semana pasada por autoridades federales en Coatzacoalcos, Veracruz. La gobernadora negó que sea una "mini refinería" dedicada al procesamiento ilegal de combustibles. Fue en conferencia de prensa que la funcionaria aseguró que no se trata de una instalación de refinación. [...] También mencionó que durante el sexenio de López Obrador, la administración estatal solo recibió dos solicitudes formales de permisos para refinerías, una por parte de Pemex para el proyecto de Dos Bocas, y otra de empresarios privados que fue rechazada.

El presidente López Obrador criticó la falta de resultados en la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, tras el hallazgo de una refinería clandestina en Coatzacoalcos.

(2025-06-24, Jorge Garralda, Canal 40 Adn,)

Durante un evento, el presidente Andrés Manuel López Obrador expresó su asombro por el descubrimiento de una refinería clandestina en Coatzacoalcos, Veracruz. El mandatario cuestionó la falta de vigilancia en la región, señalando que las autoridades locales, incluida la gobernadora, no habían tenido conocimiento de la operación ilegal. López Obrador comparó esta situación con la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, que aún no ha logrado producir combustible. Sugirió que los criminales involucrados en la refinería clandestina podrían tener conocimientos valiosos sobre el proceso de refinación, planteando la posibilidad de aprender de ellos para mejorar la eficiencia en las instalaciones oficiales.

En entrevista, Ramsés Pech, analista y asesor de la industria energética, habló sobre la nueva geopolítica energética y económica mundial.

(2025-06-24, Adriana Pérez Cañedo, Martín Carmona, 100.1 Stereo Cien,)

En entrevista, el ingeniero Ramsés Pech, analista y asesor de la industria energética y en economía, así como socio de Caraiba y Asociados y León Ampech Architects, compartió su perspectiva sobre la nueva geopolítica energética y económica mundial. Pech destacó que la reciente fase bélica en el Medio Oriente fue rápida y que ahora se están desarrollando guerras energéticas y económicas. Subrayó la importancia de Israel en el equilibrio geopolítico de la región, especialmente en relación con el suministro de energía a Europa y Estados Unidos. También mencionó que Arabia Saudita se beneficiará significativamente de esta situación, manteniendo su posición como uno de los principales productores de petróleo. Pech indicó que el estrecho de Ormuz no se cerrará debido a los intereses económicos de Irán y China, que dependen del petróleo. Además, destacó la estrategia de Estados Unidos para aumentar su producción de combustibles fósiles y atraer inversión extranjera, lo que generará mayores ingresos y reducirá el déficit. Finalmente, mencionó la situación de Petróleos Mexicanos (Pemex), señalando que es la empresa más endeudada del mundo y que México podría empezar a importar petróleo en 2030, a pesar de los problemas con la refinería de Dos Bocas.

En entrevista, Rosanetti Barrios, consultora independiente, habló sobre la refinería clandestina en Tabasco.

(2025-06-24, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En entrevista, Rosanetti Barrios, consultor independiente en política y regulación energética, abordó varios temas relacionados con la refinación de petróleo en México. Barrios explicó que la refinación, en su fase más básica, implica la destilación del petróleo, un proceso sencillo que separa las moléculas del crudo al calentarlo. Afirmó que la instalación clandestina descubierta en Tabasco podría estar realizando este proceso de manera primaria, obteniendo combustibles que, aunque no cumplen con las normas, pueden ser comercializados ilegalmente. Destacó que la gobernadora de Tabasco, quien calificó la instalación como una mezcladora y no una refinería, parece tener un interés en desviar la atención de la comparación con la refinería Dos Bocas. Barrios también mencionó el impacto de estas instalaciones ilegales en el mercado de combustibles en México, que ya enfrenta problemas de robo e importación ilegal.

Riesgos y Rendimientos // México depende de importar gasolinas en 53%

(2025-06-25, Julio Brito A., La Crónica de Hoy, . 13)

Para México, los petroprecios podrían desbocarse, producto del conflicto entre Israel e Irán. Para todo 2025 se proyecta una importación promedio de 458 mil barriles diarios. La producción local es insuficiente y sólo cubre el 47% de la demanda. Si la refinería de Dos Bocas funcionara, entonces habría una sensible baja en depender del mercado de gasolina. Nos pega y duro.

SICT

Parque Industrial Toluca 2000 destinará 3 mdp para mantenimiento de vialidades

(2025-06-24, Alondra Ávila, Milenio (sitio),)

Rogelio Argüelles Madrigal, director general de la Asociación de Propietarios de Parque Industrial Toluca 2000, señaló que pese a los exhortos a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la carretera federal Toluca-Naucalpan está en malas condiciones y con la temporada de lluvias los baches persisten. Para el segundo semestre del año -indicó- el parque tiene autorizado un presupuesto de 3 millones de pesos para el mantenimiento de las vialidades internas y los cruceros de la Toluca-Naucalpan que les sirven de acceso.

Veracruz responde con todo el apoyo a familias afectadas por lluvias

(2025-06-24, Redacción, Poder y Crítica (sitio),)

"Todo lo que se requiera, para eso son los recursos del Estado, y ya se está enviando la ayuda humanitaria", reiteró la gobernadora Rocío Nahle García al informar sobre la respuesta emergente ante los efectos del huracán Erick. Cerro Azul concentra las tareas logísticas para abastecer a municipios como Tantima, Ozuluama y Chontla; en paralelo, SIOP y la SICT llevan a cabo la verificación de daños en infraestructura.

SICT REALIZA MODERNIZACIÓN DE CUATRO CARRETERAS QUE CONECTAN A PUEBLA, GUERRERO Y OAXACA

(2025-06-25, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

A su vez, la SICT trabaja en cuatro obras que iniciaron en abril pasado y totalizan 499 km con inversión de mil 834 mdp. La SICT reafirma así su compromiso con el desarrollo regional y la mejora de la calidad de vida en comunidades rezagadas.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

En entrevista, Francisco Gutiérrez, analista económico, habló sobre la inflación.

(2025-06-24, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista con Heriberto, Francisco Gutiérrez, analista económico y financiero, explicó la situación económica actual de México, marcada por un aumento de la inflación al 4.51% y una recesión económica. Gutiérrez señaló que el Producto Interno Bruto (PIB) no ha mostrado crecimiento en varios trimestres, mientras que el gasto del gobierno en programas sociales y obras de infraestructura ha generado un desequilibrio monetario. Este exceso de gasto se ha financiado con deuda, incrementando la masa monetaria en circulación y contribuyendo a la inflación. Además, destacó que la inversión empresarial ha estado en recesión, afectando el empleo y el consumo. Gutiérrez advirtió que el Banco de México enfrenta el desafío de controlar la inflación sin reducir más las tasas de interés, para evitar agravar la situación económica.

REFORMA ENERGÉTICA

UNAM y Pemex firman acuerdo; colaborarán en materia de desarrollo científico-tecnológico para transición energética

(2025-06-24, María Cabadas, El Universal (sitio),)

Al firmar este martes un convenio de colaboración, el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas y el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Víctor Rodríguez Padilla, coincidieron en que México se construye con ciencia, con educación y trabajo colectivo. El rector Leonardo Lomelí explicó que el convenio le da oportunidad a la Universidad Nacional de seguir apoyando el desarrollo de México, a través de participar en esta nueva etapa de Pemex, impulsar sus iniciativas para relanzar esta empresa estratégica para nuestra nación. "En un momento en el que los retos de la transición energética, la eficiencia operativa y el aprovechamiento sustentable de nuestros recursos naturales exigen soluciones interdisciplinarias, la Universidad Nacional reafirma su vocación de servicio al país -como lo ha hecho desde su concepción- a través de una amplia red académica y comunitaria", expresó.

[Milenio \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#).

Leyes secundarias de la Reforma Energética, la apertura a la IP

(2025-06-24, Redacción, Alcaldes de México (Sitio),)

Las leyes secundarias de la Reforma Energética abren la puerta a la Inversión Privada (IP) y representa un fortalecimiento para Petróleos Mexicanos (Pemex) y para la Comisión Reguladora de Energía (CRE), consideró Sergio Herrera, socio director de GMB Abogados. En entrevista para Alcaldes de México, el especialista detalló que estas leyes secundarias resultan ser un fortalecimiento a la CFE en materia de hidrocarburos y para Pemex ya que abre la posibilidad de la IP, sobre todo en la cadena de valor.

Transición energética en la industria petrolera

(2025-06-24, Redacción, Energy And Commerce (Sitio),)

La energía representa una fuente de crecimiento económico y de desarrollo humano. El petróleo es una fuente de energía y evolución; generador de bienestar y progreso social; motor del desarrollo científico-tecnológico. Es el energético indispensable e insustituible para las

sociedades modernas. La transición energética implica una serie de cambios en la forma en que producimos, distribuimos y consumimos energía. Tiene el objetivo de reducir las emisiones de gases de efecto invernadero para combatir de manera ordenada e inteligente el cambio climático. A través de mecanismos industriales, comerciales, tecnológicos, ambientales y humanos.

Pemex y CFE son dolor de cabeza para México

(2025-06-24, Sonia Domínguez Ramírez, Yo Influyo CDMX (sitio),)

Después de más de seis años de gestión de Morena, las empresas paraestatales mexicanas, Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), siguen en el centro del debate sobre el rumbo económico del país. Mientras que los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto impulsaron una apertura al capital privado, los sexenios de Andrés Manuel López Obrador y ahora de Claudia Sheinbaum han apostado por devolver al Estado el control del sector energético.

Capitanes

(2025-06-25, Capitanes, Reforma.com (sitio),)

Esta semana arranca el Global Associations Summit 2025, encuentro que reúne a las asociaciones más importantes de energía eólica a nivel mundial. El evento arrancó ayer en la ciudad de Lisboa y es organizado por el Global Wind Energy Council (GWEC, por sus siglas en inglés). Como representante del sector a nivel nacional acudió Héctor Treviño, director ejecutivo de la Asociación Mexicana de Energía Eólica (AMDEE) y tiene la tarea de fortalecer alianzas, compartir estrategias de influencia, así como hacer propuestas en el diseño de la hoja de ruta común para acelerar el despliegue de energía eólica en la transición energética.

Vencimientos deuda de Pemex, casi 25 mmdd hasta 2026

(2025-06-25, Eduardo Meraz, UnomásUno, . 1, 4)

Los vencimientos de la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) se acercan, e implican 6,400 millones de dólares para este 2025 y para 2026 más de 18 mil millones de dólares, la deuda actual de Pemex constituye 5.7% del PIB vigente y, según expertos, su rescate se compararía con el del Fobaproa. En días recientes, la presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que "hubo un primer pago por 147 mil millones de pesos a proveedores de la paraestatal y se hizo una revisión. Ya hay plan, ya está resuelto, y se van a empezar a regularizar todos los pagos a partir del próximo mes", sostuvo.

BBVA México ha destinado 900 mmdp a negocios sostenibles

(2025-06-25, Redacción, Habitat.mx (Sitio),)

En el marco de la celebración de la 3a Cumbre de Sostenibilidad y Desarrollo Económico BBVA 2025, Eduardo Osuna Osuna, vicepresidente y director general de BBVA México afirmó que para avanzar en materia de sostenibilidad e inclusión financiera "la solución estructural consiste en digitalizar la economía de manera integral. Esto requiere una acción decidida y coordinada entre gobierno, autoridades, empresas y sociedad civil".